

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 17 Octubre 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 5.040

## RUSIA Y ALEMANIA

Ocupándose de las noticias publicadas en los periódicos de Berlín acerca de la probabilidad de un nuevo «modus vivendi» entre Rusia y Alemania, el periódico ruso «Novie Uremia», declara que las combinaciones inventadas por los diarios alemanes se fundan en opiniones completamente erróneas.

«Para que Rusia viva en paz con Alemania, añade, es preciso, ante todo, que se abandone en Berlín el sistema de doblez y de falsedad que se halla en vigor.

En su programa actual, el Gobierno ruso no pide nada á Alemania, y nada espera de ella. Está dispuesto á vivir con ese país en buenas relaciones. Si él hace lo mismo no nos quejaremos.

Los argumentos de los periódicos de Berlín acerca de la inestabilidad del actual régimen de Francia, no son serios, ni se refieren en lo mas mínimo á la cuestion suscitada por ellos.

Esa inestabilidad no es cosa nueva y no ha impedido que Francia organice un ejército muy disciplinado y formidable por el número, y que demuestre que el bienestar económico del país y el desarrollo de sus fuerzas productoras, tanto físicas como intelectuales, han hecho inmensos progresos en los últimos veinticinco años.

El éxito colosal de la Exposicion es un acontecimiento político de una importancia indiscutible.

En esa Exposicion ha presentado Francia el cuadro demostrativo de los esfuerzos que ha hecho para conseguir su regeneracion en las condiciones mas desfavorables, y ha obtenido un resultado tan brillante, que sus mas encarnizados enemigos no podrán negarle.

Todo el mundo tiene el convencimiento de que el antagonismo de los partidos que luchan en Francia no impide que este país sea una cantidad política considerable y se halle dispuesto á cumplir los deberes de una gran potencia en las cuestiones internacionales en que acaso sea necesario que deje oír su voz »

## CARTA DE UN CURA FRANCÉS

El abate Dupont, cura de Laune, á quien se ha dejado sin sueldo en virtud de las disposiciones del Ministro de Cultos. Mr. Thevenet, por haber influido en las últimas elecciones en contra de los candidatos del Gobierno, ha dirigido al Prefecto de los Altos Pirineos una carta, concebida en los términos siguientes:

«Sr. Prefecto.

Ser atacado por vos y por Mr. Thevenet, es para mí un honor, porque ello prueba que he llenado mis deberes como sacerdote, y que he ejercido correctamente mis deberes de ciudadano. En verdad que ha sido así.

Os reto, pues, primeramente á vos, señor Prefecto, y después á vuestros instigadores y á los policías que me han denunciado, y, por último, á vuestro candidato, á que me citen un acto mio ó una sola palabra mia que hayan rebasado los límites de mis derechos y de mis deberes.

¡Pero qué os importan á vos y á los vuestros la verdad y la justicia!

No puedo deciros más por hoy; pero, si Dios quiere, algún día continuaré.

Entretanto os suplico vivamente, señor Prefecto, que mediteis sobre el dicho popular: «Quien come sacerdotes reviente», traduccion enérgica del *Noli te tangere Christus meas* de nuestros Santos libros. Deseo que saquéis partido de vuestra meditacion. No os deseo mayor perjuicio, ni ha de llegar á más la venganza de un sacerdote robado, que reza todos los dias por sus perseguidores: *orate pro calumniantibus et persequentibus vos* »

Esta carta, demuestra hasta qué punto han llegado las cosas en la contienda electoral que acaba de reñirse en la vecina República.

## EL EMPERADOR DE ALEMANIA

PERIODISTA

El Emperador de Alemania acaba de realizar un acto poco conforme en verdad con las prácticas constitucionales.

La «Kreuzzeitung», órgano de la nobleza prusiana, y que desde el advenimiento de Guillermo II al Trono de Alemania viene combatiendo con dureza las ideas y los partidos liberales, ataca las concesiones hechas recíprocamente en estos últimos tiempos entre una parte de los conservadores y los liberales en una convencion, por virtud de la cual estos partidos se apoyarían mutuamente en las elecciones cuando hubieran de luchar con un progresista, un católico ó un socialista.

La Kreuzzeitung ha acusado indirectamente á los partidos aliados de querer hacer una crisis política de la del Canciller, añadiendo que el Emperador aprobaba la campaña de la «Gaceta de la Cruz» y estaba conforme con sus ideas.

Esta declaracion de la «Gaceta de la Cruz» ha provocado la publicacion de una nota en el «Monitor del Imperio», manifestando que el Emperador desaprobaba el artículo de la «Kreuzzeitung», pues ninguna parcialidad política podía vanagloriarse de tener en el Soberano mayores simpatías que las demás.

Esta nota del periódico oficial ha producido mayor impresion, porque se supone inspirada por el Emperador mismo, y por ir dirigida contra el periódico que pasa por ser órgano oficial del General Conde de Waldersee.

## Alcance

### Correspondencias

Madrid 14 de Octubre.

Después de cuatro horas largas de encerrona, los ministros salieron de la Presidencia contentos y satisfechos, porque la sangre no había llegado al río, como vulgarmente se dice.

Verdad es que la cosa llegó á estar en su punto y hasta un poquito mas allá; pero el Sr. Sagasta se dió tal maña para conciliar á los señores marqués de la Vega de Armijo y Rodriguez Arias, que logró con-

vencerlos, consiguiendo que retiráran en el acto sus dimisiones y salieran del Consejo tan amigos y compañeros como los demás ministros.

La «bronca» fué monumental, y se reprochó dos ó tres veces, por si tales ó cuales incidentes de la cuestion de Alhucemas y del papel que hicieron nuestros barcos en las aguas de Tánger habian ó no de constar en la nota oficiosa; pero como lo que queria el marqués que constara no le convenia al de Marina, éste dijo: pues entonces que conste que el incidente de Alhucemas ha quedado satisfactoriamente resuelto, y punto concluido.

A esto se opuso resueltamente el señor marqués, y entonces el Sr. Sagasta tomó parte en la contienda, y lo que es natural que sucediera.

La nota oficiosa no dá la mas ligera idea de la polémica, altercado, riña ó lo que fuera lo ocurrido entre los dos ministros citados: el de Estado y el de Marina.

Yo no creo que hubiera un momento en que los señores marqués de la Vega de Armijo y Rodriguez Arias estuvieran á punto de irse á las manos en pleno Consejo; pero como la nota es tan deficiente, que ni siquiera dá cuenta de la presentacion y retirada de las dimisiones, las gentes dán hoy asentimiento á la version que circula desde anoche respecto á ese particular.

En otro punto relacionado con la Marina es deficiente la indicada nota.

El bombo dado á la casa constructora de los cruceros por el ministro del ramo, fué tan fenomenal, que al señor Canalejas hay que agradecerle la concision del párrafo que dedica á este asunto, el documento oficioso.

Para el señor Rodriguez Arias y los generales Antequera, Chacon y Nava, la casa Martinez-Rivas Palmer, de Bilbao, no solo cumple religiosamente sus compromisos, sino que se excede en su cumplimiento.

A lo que parece, el ministro de Marina y los Centros de la Armada, están de acuerdo para prodrigar toda clase de bombos á la casa citada por consiguiente las censuras que la prensa ha dirigido y los cargos que pudieran hacerse al ministerio, se estrellarán como siempre, ó en el Centro Técnico ó en el Consejo de gobierno de la Marina.

A un optimismo de este género no se le puede poner otro dique que el Parlamento, y si éste se estrella tambien y no consigue que se haga luz en este asunto, digo lo que el protagonista del cuento sevillano: que nos digan los generales de la armada lo que debemos hacer.

La cuestion de presupuestos tambien se trató largamente en el Consejo de ayer. Mal debieron andar las cosas cuando el señor Sagasta tuvo que dirigir á sus compañeros estas palabras:

«Señores: hace falta que ustedes obedezcan al ministro de Hacienda, aunque para ello sea necesario trabajar por la mañana, por la tarde y por la noche para que los presupuestos revisados y rectificadose se encuentren sobre la mesa del Congreso el día señalado por el señor Gonzalez.»

De la cuestion electoral y de la consulta

hecha por el gobernador de Madrid sobre la suspension de la otra tanda de concejales, se ocuparon los ministros; pero este asunto no tiene interés en provincias, toda vez que los incidentes ocurridos con varios gobernadores sobre la rectificacion de listas electorales no se concretan.

Las combinaciones de personal, los nombramientos de senadores y vários expedientes que no pudieron ayer despacharse, quedan sobre la mesa para el Consejo del miércoles.—X.

Paris 12 de octubre.

Dejo hoy la política á un lado para hablar de la Exposicion.

Cuanto más nos acercamos á la fecha del cierre tanto más aumenta, al parecer, la concurrencia. Los que no la han visto corren presurosos para no perder este espectáculo, y muchos de los que la han visitado no saben resignarse á que desaparezca, sin volver de nuevo á contemplar, por última vez, sus maravillas. Esto explica por qué, á pesar del descenso muy sensible de la temperatura y de las lluvias de otoño, el guarismo de las entradas se sostiene tan alto como en los días más hermosos del verano.

Ayer fué un día de 143.500 entradas. La torre Eiffel en el día 8 de octubre había realizado 5.553.000 francos.

A medida que se aproxima el día de la clausura, baja el precio de los «tickets», los cuales se venden baratísimos, siendo ahora los 25 céntimos su cotizacion ordinaria.

Un periódico de Nueva-York afirma que, según cálculos muy formales, los americanos del Norte han gastado por lo menos 350 millones de francos en Paris durante la Exposicion.

Ayer la hermana de la Emperatriz de Alemania, la princesa Teodora, que cuenta la edad de quince años, subió á la Torre Eiffel con su tia la princesa Amelia de Schleswig Holstein, y permanecerán aun ambas quince días aquí para visitar detenidamente los palacios del Campo de Marte.

El mismo día, la Reina Isabel de España, acompañada de una dama de honor y de un gentil-hombre, recorrió las galerías y de incógnico asistió á los pintorescos ejercicios de las gitanas.

La Esplanada de los inválidos pierde de día en día sus huéspedes del Oriente, á quienes ahuyenta el frio. Se han marchado ya los naturales de Taiti, del Congo, de Java y de Annam: los árabes luchan aun con la temperatura envolviéndose en sus blancos albornoces, pero no tardarán tampoco en levantar sus tiendas. Es un detalle curioso, el de que todos se llevan una jácina de la Torre Eiffel y la medalla justificativa de haber realizado la ascension hasta la última plataforma.

No creo que esté fijada resueltamente la fecha definitiva de la clausura. Llegan todavía trenes especiales baratos y siguen organizándose otros, hasta en la misma Italia, á fin de aprovechar las últimas semanas de la Exposicion. En nuestras provin-

cias se preparan tambien trenes para la fiesta de los Santos, suponiéndose que el cierre no se verificará con anterioridad al 5 de noviembre, por la noche. Quizás se llegue al día 10, si bien éste sería ya el último plazo. Los embajadores marroquíes se han marchado entusiasmados, habiendo promovido su entusiasmo mas que la Torre Eiffel las cloacas de París, en donde les han dejado estupefactos las calles, plazas, avenidas y vías férreas.

Después de haberles hecho correr en vagón los puntos principales de las cloacas, se embarcaron en los barcos iluminados de la gran colectora, llegando así hasta la iglesia de la Magdalena, á la entrada de los boulevares, de donde volvieron á la luz del día. Salieron asombrados, de manera que no se borrará de su memoria la impresion de esta visita.

Las corridas de toros se sostienen con igual éxito: á ellas acude todos los domingos y jueves una enorme multitud que oscila entre 15 y 20.000 espectadores. La Reina Isabel asistió á la última corrida, en la que se despidió de nuestro público el espada Mazzantini, brindando por la felicidad del Rey niño y de la Reina Regente. Mazzantini ha entusiasmado á los parisienses y él á su vez ha de estar contento de ellos, que además de los aplausos que se le han prodigado, se lleva 150.000 francos que ha cobrada de los productos de las corridas.—O.

#### PARIS 13 OCTUBRE

Son interesantes para las damas las siguientes líneas del «ECHO Meridional»:

«Después de los trajes para bailes, teatros, baños de mar, etc., hé aquí que la inteligente «violette» acaba de inventar y poner al servicio de la moda un nuevo traje para corridas de toros que está llamado á destronar la odiosa moda «jockey» inventada por el batallón de las feas.

El sombrero que corresponde al nuevo traje es el de gentil torero, adornado con terciopelo y seda.

Del cuerpo desaparece la banal «jacquette», que daba al traje carácter británico, sacrificando gran parte de la gracia natural de la mujer.

Suplirá á esta prenda la elegante mantelita, adornada con peluche y blondas, rivalizando con la clásica mantilla española.»

—Son muchos los periódicos que se felicitan con motivo de haber brindado el czar en lengua francesa, cuando le es muy familiar la alemana, la cual habla correctamente.

Dícese que el czar se ha negado rotundamente á hablar ni menos á discutir los asuntos de Bulgaria, lo cual se considera aquí como una derrota para el gran canciller.

—Hace algunos días nos ocupamos de los sucesos de Saint-Pons, en cuyo distrito el prefecto declaró elegido por nueve votos de mayoría al candidato ministerial, siendo así que el candidato de la oposicion había obtenido 130 votos más que su contrincante.

Un hecho semejante se ha repetido en el distrito del Noroeste. Las personas sensatas, sin distincion de partidos, censuran estos actos que son á la vez tan arbitrarios como faltos de sentido.

Si se trata de asegurar una pequeña mayoría en favor del gobierno, aún sería excusable el procedimiento; pero desde el momento que la mayoría cuenta con 150 votos más que las minorías, no se comprende que así se persiga á los candidatos de oposicion, en vez de procurar atraérse-

los por medio de la tolerancia y la persuasion.

M. Carnot parece poco satisfecho de estas escaramuzas gubernamentales que van á producir otra vez las luchas intestinas, tan lamentables en la anterior legislatura; pero el presidente de la república carece de autoridad y ascendiente para imponerse á sus ministros

Entretanto continúan las destituciones de funcionarios y los empleados que quedan se convierten en espías de sus compañeros. De aquí nace el carácter hipócrita que van adoptando los funcionarios públicos, completamente opuesto al carácter franco y leal de la nacion francesa.

—Créese que se discutirá en la futura Cámara la supresion del monopolio de las cerillas.

El monopolio de este impuesto indirecto resulta tan irritante como abusivo, puesto que en una caja que cuesta 15 céntimos no hay más de 50 cerillas.

Berlin.—Parece que en la entrevista del emperador de Rusia con el canciller Bismark usaron la lengua francesa.

El canciller se esforzó en demostrar al emperador que la triple alianza no tenía un carácter ofensivo, y que Alemania había guardado una actitud neutral en cuanto á las cuestiones de Bulgaria.

El soberano ruso fué vivamente contrariado al ver que pocas casas eran engalanadas con la bandera rusa, mientras que se veían con profusion los colores austriacos, italianos y alemanes.

Hé aquí lo que dice «Le Post»:

«El czar ha visto que el pueblo alemán no simpatiza con un soberano cuya política es antialemana y opuesta á la política pacífica de la triple alianza.»

«La Gaceta de Vor», órgano de la corte imperial, dice:

«Se ha marchado el czar después de haber visto que Alemania sabe practicar la hospitalidad, pero que sabe también establecer una diferencia entre un amigo y el que no lo es.»

Lisboa.—Circulan otra vez rumores alarmantes respecto de la salud del rey don Luis.

El agosto enfermo se encuentra abatido, no habiendo continuado la mejoría que se manifestó hace algunos días.

San Petersburgo.—Ha sido favorablemente acogida la idea emitida por algunos industriales franceses, de abrir una exposicion permanente en París de los productos rusos.

El que arraigue ó no este proyecto depende de la modificacion del régimen aduanero, que hasta la fecha presenta no pocas dificultades para las relaciones comerciales de los dos países.

Paris.—Hoy se ha visto ante el tribunal de comercio la causa entablada por la sociedad de las minas de Rio-Tinto contra la sociedad metalúrgica. La primera pide al tribunal reconozca la rescision del contrato con la segunda, y además una cantidad de 25 millones á título de indemnizacion.

—Cerca de Amiens ha ocurrido una colision entre el tren de viajeros núm. 8 y otro tren de mercancías.

En los primeros momentos fué tan grande la confusion, que no se pensó en hacer señal alguna de que quedaba obstruida la vía; un cuarto de hora después, un tercer tren, el de mercancías número 1 399, chocó á su vez con los vagones destrozados de los primeros convoyes.

Por milagro no hubo que deplorar desgracias personales, pero son de gran consideracion las pérdidas materiales. Catorce vagones y las de las máquinas han quedado hechos añicos.

—El comité de la Exposicion hace grandes esfuerzos para dar vida á la tómbola de la Exposicion; pero el público, cansado ya de loterías y de fiestas de beneficencia, parece poco dispuesto á adquirir nuevos billetes.

Viena.—Aquí se cree que el príncipe Fernando de Coburgo renuncia á sus propósitos de regresar á Bulgaria, donde será proclamado el gran duque Jorge, casado recientemente con la princesa Anastasia de Montenegro.

Roma.—Es esperada aquí para el 20 del actual la primera romería francesa; la mayor parte de los peregrinos pertenecen á las clases obreras y el delegado dará lectura á Leon XIII de un notable discurso titulado «La Francia del trabajo en Roma». En su contestacion el Santo Padre tratará de la cuestion social.

#### Telégramas

Paris 15.—Ha llegado de incógnito el príncipe Fernando de Bulgaria. Asegúranme que el ministerio húngaro será objeto de una interpelacion por haber convocado contra ley á las reservas suplementarias.

Berlin 15.—Otras de las observaciones comentadas por la prensa ha sido la de haberse limitado el czar á breves saludos ó frases de cortesía hacia el personal diplomático exceptuando al embajador de Francia M. Herbertte, con quien se mostró muy afectuoso, llamándole aparte para conversar durante algunos minutos.

Paris 15.—En un banquete celebrado en Palermo, el señor Crispi ha hablado contra el poder temporal del Papa. Después ha reprobado á los republicanos, internacionalistas y anarquistas, y, examinando la cuestion económica, ha rechazado la responsabilidad de la crisis comercial y agrícola, que cesará, ha dicho, cuando Italia esté emancipada económicamente.

Por lo demás, ha añadido, para probar su buena voluntad, pedirá al Parlamento que suprima los derechos diferenciales. Después se ha defendido de que siguiese una política exterior servil ó provocadora, y ha añadido que la política actual era necesaria para la grandeza y la existencia de Italia.

Un grande Estado, ha dicho, no puede permanecer aislado, y la política de Italia está basada en el respeto al derecho internacional.

Después de haber enumerado los triunfos alcanzados en Africa, el señor Crispi ha manifestado que Italia trataba de igual á igual con las grandes potencias. Ha dicho también que el Emperador Guillermo había ido á Roma no como amo sino como amigo.

Finalmente ha espresado que Italia no lleva ningun fin agresivo y quiere tan solo ser fuerte y aliada á los fuertes para no ser atacada.

El señor Crispi ha brindado por Italia, por el Rey y por la Reina.

#### Gacetilla

A las nueve y media de la noche de ayer y en la calle de Sta. Cecilia, cuatro sujetos promovieron escándalo, causando algunos desperfectos en los enseres de una de aquellas casas. Apercibido del hecho la pareja del cuerpo de vigilancia que se hallaba de punto por aquellas inmediaciones, acudió al sitio del suceso, escapándose los alborotadores que fueron no obstante conocidos. Por el inspector de vigilancia se ha dado el correspondiente parte al señor Juez municipal de esta ciudad.

Por el inspector de vigilancia y un individuo de dicho cuerpo bajo sus órdenes,

fueron sorprendidos en la tarde de ayer y puestos á disposicion del Sr. Juez de Instruccion de este Partido, cuatro sujetos que al parecer se dedicaban á juegos prohibidos, ocupándoles barajas y 570 pesetas.

Esta mañana ha aparecido ahogado en las aguas de este puerto, en frente el local que ocupa la Administracion de consumos, un cerdo de unos cien kilogramos de peso, ignorándose quién sea su dueño. La autoridad ha dispuesto la extraccion del mismo.

Leemos en un periódico de Valencia que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis no ha podido trasladarse á aquella ciudad por el delicado estado de su salud, habiendo delegado para que le represente al Canónico de aquella basilica D. Francisco Garcia.

Han llegado á aquella ciudad el señor Obispo de Orihuela D. Juan Maura y el Canónico de la Catedral de Mallorca don Guillermo Puig y Fullana en representacion del Sr. Obispo de dicha Diócesis don Facundo Cervera.

El retraso sufrido por el vapor-correo en su llegada á este puerto, ha tenido por causa la carga extraordinaria que tuvo que embarcar en Barcelona, precisándole á salir de dicho puerto algunas horas más tarde que de costumbre, invirtiendo también más tiempo en la descarga de géneros en Alcudia.

Al entrar hoy en este puerto el vapor-correo «Nuevo-Mahónés», llevaba las banderas á media asta, en señal de luto por el fallecimiento del primer maquinista de la Sociedad Mahonesa de Vapores.

En el vapor-correo ha llegado hoy la compañía de zarzuela que debe actuar en el casino «El Consey», cuyo personal es el siguiente:

Maestro director y concertador, D. Francisco Fiol.

Director de escena, D. Vicente Carbonell

Primera tiple seria, D.<sup>a</sup> Julia Castillo.

Primera tiple cómica, D.<sup>a</sup> Carmen González.

Tiple característica; D.<sup>a</sup> Emilia Galobardas.

Primer barítono serio y cómico, D. Mariano Coscollano.

Primer tenor cómico, D. Juan Pelayo.

Primer bajo serio y cómico, D. Nemesio Traver.

El próximo correo es esperado el primer tenor serio, D. Juan Maristany.

En el mismo vapor ha llegado la compañía dramática que debe actuar en los casinos «Recreo» é «Isleño» que la forman las siguientes partes:

Primera actriz, D.<sup>a</sup> Elvira Morera.

Dama jóven, D.<sup>a</sup> María Morera.

Característica, D.<sup>a</sup> Ernesta Grau.

Primer actor y director, D. Emilio Graells.

Galan jóven, D. Emilio Guillermany.

Actor cómico, D. Emilio Balleza.

Actor de carácter, D. Fernando Bozzo.

Para papeles adecuados á su edad la niña Ballera Grau de 10 años

Por la Direccion General de Beneficencia y Sanidad se han espedido las órdenes, para que se abone al conductor de la correspondencia y víveres para los empleados del Lazareto, sus haberes hasta el quince del actual, y de cuyo hecho nos ocupábamos en el número de ayer.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha mandado fijar un edicto anunciando la vacante de un Beneficio de gracia en esta Iglesia Catedral, que ha de proveerse por concurso, en conformidad al Real Decreto concordado de 6 de Diciembre de 1888. El citado Beneficio se halla vacante por fallecimiento del Pbro D. Antonio Cavaller y Nin, que lo desempeñaba, y en el edicto que nos ocupa se llama á concurso á todos los que siendo Presbiteros ó encontrándose en condiciones de serlo *intra annum adetæ possessionis*, quieran hacer oposicion al Beneficio, para que en el término de treinta dias, á contar desde el miércoles, día quince, presenten en la Secretaría de Cámara del Obispado, los documentos correspondientes. El que obtenga el Beneficio tendrá la obligacion especial de desempeñar el cargo de Maestro de Ceremonias.

Concluido el plazo arriba señalado, los que hubieren sido admitidos con arreglo al ya citado decreto, practicarán por escrito, en tres dias distintos y en el término de cuatro horas, cada uno de los ejercicios siguientes:

1.º Traducir del latin al castellano un corto trozo del Catecismo de San Pio V, que al efecto se les señalará, y resolver las cuestiones litúrgicas teóricas y prácticas que les fueron propuestas.

2.º Contestar á una cuestion Dogmática y á dos de Teología Moral, y dar solución razonada á un caso moral práctico, que asimismo se les propondrá: todo lo cual podrá escribirse en latin ó en castellano.

3.º Componer en castellano un discurso, cuya duracion puede calcularse como de quince á veinte minutos, sobre un capítulo de los Santos Evangelios sacados por suerte.

Verificada la oposicion, y censurados los ejercicios por los Jueces examinadores, formarán estos la terna procedente, la que se someterá á S. E. I. el Sr. Obispo en union con el Ilmo. Cabildo, para poder elegir entre los propuestos el que hubiere de ser agraviado.

En la Habana el Oro del cuño español se cotizaba á última hora del 30 de Septiembre próximo finido de 240 á 241 por ciento premios.

El vaporecito remolcador Mark y la draga Alonso que se hallaban en Cala-Taul ra, han bajado á este puerto á las nueve y media de esta mañana, fondeando en el sitio de costumbre.

Se asegura que el sábado por la mañana zozobró un laúd en las inmediaciones de «Cala-Pi,» salvándose únicamente uno de los cuatro marineros que tripulaban dicha embarcacion, que es por quien se ha sabido la noticia.

Según vemos en los periódicos de Madrid, ha sido nombrado comandante del cañonero «Aisado», el teniente de navio don Francisco Gimenez Villavicencio.

Por R. O. se convoca á oposiciones para llenar diez plazas de farmacéuticos segundos del cuerpo de Sanidad militar.

En Palma se han fijado los carteles anunciadores del personal que compone la compañía dirigida por la familia Lambertini, que debe actuar en el Teatro principal de aquella ciudad.

Relacion de la carga que de Barcelona y Alcudia ha conducido el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

228 tablones; 6 cajas algodón hilado; 5

pipas vino; 3 medias id. id.; 2 sacos café; 6 id. cacao; 1 saco garbanzos; 2 pipas aceite; 45 bultos muebles; 1 caja impermeables; 30 cajas jabon; 20 sacos azúcar; 1 caja pieles; 80 sacos harina; 30 sacos trigo; 19 id. sémola; 4 id. harina de arroz; 2 cajas productos farmacéuticos; 5 sacos garbanzos; 1 caja vajilla; 34 sacos azúcar; 5 fardos tejidos; 11 id. suela; 6 id. pieles; 1 caja botones; 3 id. productos farmacéuticos; 52 bultos varios; 1 caja hierro; 1 haul lana hilada; 8 fardos bacalao; 1 caja chocolate; 17 fardos bacalao; 26 bultos varios; 20 sacos azúcar; 6 barriles alquitran; 2 cajas tejidos; 2 fardos cueros; 4 cajas hierro colado; 5 cascotes sardina salada; 10 fardos bacalao; 15 fardos suela; 5 cajas tejidos goma; 28 bultos varios; 6 bultos varios; 2 barriles cerveza; 1 caja cera labrada; 7 sacos fruta verde; 10 id. azúcar; 230 sacos trigo; 25 bultos muebles; 15 sacos azúcar; 15 fardos paja maiz; 75 bultos varios; 10 sacos café; 1 barril aceite linaza; 1 id. verde en polvo; 45 sacos harina de trigo.

Por el ramo de Consumos y previa autorizacion del Juez competente, se ha procedido, en la mañana de hoy, á un reconocimiento en un almacén del andén de Levante de este puerto: ignoramos el fundamento de la denuncia por el cual se ha autorizado el espresado reconocimiento; lo que sí podemos asegurar es que el tal reconocimiento no ha dado ningún resultado.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Loteria Nacional que debe celebrarse en Madrid el sábado próximo, cuyo premio mayor es de 140 000 pesetas, siendo de 50 pesetas el precio del billete entero y de 5 el de la fraccion ó décimo.

Para algunos felatos de este distrito municipal, han sido nombradas algunas matronas, para poder practicar el debido reconocimiento de consumos en casos especiales.

Hoy ha quedado abierto al público el despacho, en el estanco establecido recientemente en el número once del andén de Levante de este puerto, el cual está á cargo de D. Santiago Cáceres.

Esta tarde ha salido para Ciudadela, con el objeto de embarcarse mañana para Pollensa, el capitán de la Guardia civil, don José Vilches, llegado anteayer á esta ciudad.

A las primeras horas de la mañana de hoy han vuelto á caer sobre esta isla copiosas lluvias, acompañadas de truenos y relámpagos.

Los pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Nuevo Mahonés», fondeado en este puerto á las dos y media de esta tarde, son los siguientes:

DE BARCELONA

Un Sr. Teniente Esposa y 2 hijos; Gaston Vuillier y Esposa; 8 artistas y 2 niños; Faustino Bermudez; Mateo Terrés; Bartolomé Pons y Esposa; 1 soldado; J. Debichi; Mariano Esteva Señora hija y cuñado; Francisco Bagur; Vicente Ramonella; Jaime Puchas.

DE ALCUDIA

D. Victor Zavala; Bartolomé Tous; Sebastian Orfila; Pedro Juncá; José Ruiz; Francisco Mari; Jaime Bagur; Bartolomé Borrás; Juan Polo.

Noticias marítimas

Vapores correos de la Trasatlántica.— El «Reina María Cristina» llegó el 13 al

Hayre, procedente de Liverpool y de paso para Santander y las Antillas.

El «Veracruz» salió el 13 de Puerto-Rico con rumbo á la Habana y puerto de su nombre.

El «Ciudad de Santander» salió el 14 de San Vicente de Cabo Verde en direccion á Santa Cruz de Tenerife y la Península.

El «Buenos Aires» llegó el 14 á Cádiz procedente de Manila y Cartagena.

El «Ciudad de Cádiz» salió ayer 15 de Puerto-Rico para Cádiz directamente.

El «M. L. Villaverde» salió ayer 15 de Puerto-Rico para Mayagüez.

El «Isla de Panay» saldrá el 18 de Barcelona para Manila y escalas.

Un naufragio.—El vapor «Carolina», que navegaba de New-York á Liverpool, al amanecer del 10 de Septiembre vió por la mura de babor una embarcacion desarbolada en tre aguas; hizo rumbo hácia ella para ver si el buque naufrago tenia tripulacion. No tardaron mucho en distinguir á la gente, que se hallaba sobre la jarcia agitando trozos de lona en demanda de auxilio; pero viendo que era imposible el echar el bote al agua por el mucho viento y fuerte marejada, maniobró el vapor e pañol de manera de atracar á la menor distancia del buque que se perdía y arrojaron salvavidas y defensas de corcho, amarradas con cables.

A la primera atracada consiguieron los del «Carolina» salvar dos hombres, que resultaron ser el capitán y el piloto, que fueron los únicos que se arrojaron al mar. Hacia tres dias que estaban en la jarcia sin tomar alimento alguno. En la segunda atracada, de cuatro que se echaron al agua uno se ahogó por no saber nadar, pues en el momento de arrojarle no pudo cojer salvavidas, y desapareció. La misma desgracia, por igual causa, tuvo otro que se arrojó á la tercera.

Despues hizo el «Carolina» varias atracadas; pero como los cuatro que quedaban en el buque naufrago no se decidían á lanzarse al mar, porque no sabían nadar, se acordó en junta de oficiales esperar á que el viento y la marejada abonzasen para poder echar un bote al agua, como lo hicieron al siguiente dia, despues de haber pasado una noche penosísima cerca del buque naufrago, logrando salvar de las garras de la muerte á aquellos infelices marineros.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 17.—1 buey, 210 kilos, Binierexent; 1 ternero, 77 Juan Caules (Alayor); 1 vaca, 135, vergel de los herederos del señor de Olives, y 9 cerdos, 957.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 16.—7:40 n.

El Sr. Ministro de Hacienda ha visitado al Sr. Sagasta para reiterarle la necesidad de que los Ministros remitan cuanto antes los presupuestos de sus respectivos departamentos al objeto de poder formalizar en tiempo oportuno los generales del Estado que han de discutirse en la próxima legislatura.

Ha llegado á esta Corte el ex-ministro conservador D. Francisco Silvela.

Los Sres. Gamazo y Alonso Martinez han celebrado una conferencia: ignórase el resultado de la misma.

Madrid 16.—9 n.

Tánger.—Anteayer fué ajusticiado el asesino de Casablanca.

El Sr. Moret ha pasado á cumplimentar á S. M. la Reina-Regente.

El Sr. Cánovas del Castillo se muestra reservadísimo respecto á la conferencia que celebró con S. M.

Madrid 16.—10:15 n.

Tánger.—Los moros de Casablanca se muestran muy escitados por la ejecucion del asesino. El Gobernador ha rogado á los cónsules que los europeos se abstengan de comentar el suceso, pues en caso contrario no responde de los excesos que puedan cometer los naturales.

Madrid 16.—11 n.

Son exageradas las versiones que han circulado en algunos centros respecto al significado y trascendencia de un sermón predicado por el Ilmo. Sr. Obispo de Plasencia.

Asegúrase que algunos Ministros no asistirán al Consejo de mañana, al objeto de esquivar cuestiones personales.

Madrid 17.—2 madrug.

El Sr. Conde de Xiquena está en cama con fiebre; témesese que se le reproduzcan las anginas.

En un choque de trenes, ocurrido en California, han resultado muchas desgracias.

«La Gaceta» de Madrid publica una Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia encargando á las Audiencias que remitan á dicho ministerio memorias respecto á las deficiencias que noten en el Código civil vigente.

Madrid 17.—10 m.

Dicen los ministeriales que en una conferencia tenida con el señor Gamazo, éste manifestó que está de acuerdo con la política que sigue la mayoría del Congreso, discrepando solamente en el modo de apreciar las cuestiones económicas.

Madrid 17.—3 t.

En las minas de Longtown (Londres) ha ocurrido una explosion, quedando noventa obreros sepultados entre las ruinas.

Lisboa.—El Rey de Portugal está agonizando, y cuya muerte se hace temer por momentos, creyéndose que hoy morirá.

COTIZACIONES

Barcelona 16.—4:40 t.

4 por ciento Interior . . . . .	75'72
4 por ciento Exterior . . . . .	77'45
4 por ciento Amortizable . . . . .	89'00
Billetes Hipotecarios de Cuba . . . . .	105'87
Banco Hispano-Colonial . . . . .	66'55
Ferrocarril de Barna. á Francia . . . . .	65'25
Id. del Norte de España . . . . .	92'35
Id. de Orense . . . . .	19'75
Id. de Almansa . . . . .	00'00
Ferrocarril de T. B. y Francia . . . . .	65'75
Id. del Norte . . . . .	78'00
Id. de Orense . . . . .	38'87
Id. de Almansa . . . . .	73'25
Obligaciones C.ª Trasatlántica . . . . .	85'62

Empeños del Casino Mercantil Interior 16 rs. vn. paga alcista.

CÁMBIOS

Sobre Londres 25'75 d. . . . .	26'02 p.
Sobre París 8 div. . . . .	3'00
Id. Marsella « . . . . .	3'00

